
 

Elternstammsitzung vom 31. Jan. 2023 
 

Ort: Schule Hohenrain 

 

Zeit: 19:30-21:00 Uhr  

 

Leitung: Natalie Felber  

 

Entschuldigt: David Stalder 

Abwesend: Michelle Casu, Simon Saxer 

 

Traktandum 1: Semesterrückblick und Ausblick durch Daniela Sigrist  

 

- Es ist schön, dass jetzt, nach den Coronamassnahmen, der Austausch/Durchmischungen 

zwischen den Schulstufen wieder möglich ist.  

 

- Obwohl viele Kinder krank waren, gab es sehr wenig Ausfälle bei den Lehrpersonen.  

 

- Es ist eine Überlegung wert, die Eltern zu den Adventssingen-Morgen einzuladen.  

 

- Schulbesuchstage waren erfolgreich, viele Eltern nutzten das Angebot. Elternkaffee mit 

Kuchen kam ebenfalls gut an. Daniela Sigrist fragt, ob es erwünscht ist, dass die 

Lehrpersonen ihre Pause im Elternkaffee verbringen. Die Antwort der 

Elternstammmitgliedern lautet «ja». Daniela Sigrist gibt dies weiter.  

 

- Daniela Sigrist fragt, ob das Elternmagazin Fritz und Fränzi geschätzt wird; ob es weiter 

verteilt werden soll. Die Meinungen sind verschieden. Manche lesen es, manche nur tlw. 

oder gar nicht. Daniela Sigrist klärt die Kosten ab, bevor eine Entscheidung getroffen wird.  

 

- Unsere Protokolle werden 3-4 Jahre auf der Homepage aufgeschaltet bleiben, ältere 

Protokolle können bei Daniela Sigrist angefordert werden.  

 

- Das Skilager wird dieses Jahr zum letzten Mal durch Thomas Gyarmati organisiert. Die 

Unterkunft ist jedoch für die nächsten paar Jahr bereits vorreserviert. Thomas Gyarmati 

sucht eine/n Nachfolger/in.  

 

Traktandum 2: Informationen der Bildungskommission, vertreten durch Florian Wespi  

 

- Daniela Sigrist hat den Abschluss zur Schulleiterin erfolgreich abgeschlossen. Herzliche 

Gratulation. Ebenfalls hat sie die Leitung der Volksschule Hohenrain erfolgreich 

übernommen.  

 

- Silvia Baumli tritt als Mitglied der Biko zurück. Ein neues Mitglied wird gesucht. Die 

Ausschreibung erfolgt über die Homepage der Volksschule und der Gemeinde Hohenrain.  

 



 

- Der Gemeinderat hat als eines der Legislaturziele 2020-2024 die Evaluation der Schulkreise 

vorgegeben. Der Gemeinderat hat nun die Biko beauftragt die aktuelle Schulkreissituation 

mit einer möglichen Zusammenlegung der Schulkreise Kleinwangen und Hohenrain zu 

evaluieren und die Vor- und Nachteile einer Zusammenlegung transparent und ergebnisoffen 

zusammenzutragen. Im Frühjahr 2024 sollen die Resultate dem Gemeinderat präsentiert 

werden. Im Rahmen der Evaluation sollen auch die Meinungen der Eltern einbezogen 

werden. In welcher Form dies stattfinden wird ist noch offen. Die Biko wird hierzu via 

Elternstamm/rat wieder informieren. 

 

- Frage an Daniela Sigrist, ob die Nachfrage an Hausaufgaben-Betreuung da ist. Antwort: Es 

gibt wenig Anfragen. Die Lehrpersonen bieten den Service als Goodwill an, wenn sie die 

Möglichkeit dazu haben. Daniela Sigrist gibt die Frage weiter, ob diese Betreuung bei den 

Eltern erwünscht ist oder eher eine allgemeine Betreuung der Kinder ausserhalb der 

Unterrichtszeiten erwünscht wäre, analog der Tagesstruktur in Hochdorf z.B. Es gibt 

verschiedene Meinungen dazu. Diese nimmt Daniela Sigrist mit.  

 

- Thema Zusammenarbeit Musikschule und Volksschule Hohenrain: Der Musikschulleiter 

Roland Recher wäre froh um die Stundenpläne der Volksschule, mit den möglichen blauen 

Stunden (wo ersichtlich ist, wann Musikschulunterricht während der regulären Schulzeit 

möglich ist). Daniela Sigrist ist mit Roland Recher im Gespräch. Es soll ein Angebot bleiben, 

wo die Familien mit den unterschiedlichen Bedürfnissen entscheiden können, ob sie dieses 

annehmen möchten oder nicht. Diese blauen Stunden dürfen dafür genutzt werden, aber 

auch abgelehnt werden. Aktuell gibt Daniela Sigrist an die Musiklehrperson weiter, welche 

Zeiten möglich sind und die Musiklehrperson nimmt dann mit den Eltern Kontakt auf. Der 

Wunsch ist, dass dieser Weg so bestehen bleibt. Da es unterschiedliche Rückmeldungen 

gab im Zusammenhang mit solchen Abklärungen zwischen Musikschule und Eltern, muss 

überlegt werden, ob es eine offizielle Info/Mitteilung braucht, die an alle Eltern verschickt 

wird, wie diese blauen Stunden zu verstehen sind.  

 

Traktandum 3: Schulanlässe 

 

- Schulfasnacht vom 10. Feb. 23: Marianne Leu 

Marianne Leu meldet, dass sehr wenige Kinder für die Talentshow angemeldet sind und dies 

möglicherweise nicht stattfinden wird.  

Manuela Hess, Sandra Spörri und Michelle Casu werden die Kinder schminken. Die Zeit wird 

noch bekanntgegeben.  

 

- Projekttage vom 15.-17. Mai 23: Natalie Felber  

Die Planung läuft. Anmeldungen für die Mithilfe werden noch erwartet.  

 

- Sporttag:  

Datum noch offen und wird an der März-Sitzung bekannt gegeben.  

 

 

 

 



 

- Apéro Elternmitwirkung VS Hohenrain vom 23. Mai 23:  

Doris Bieri und Natalie Felber melden sich für die Organisation. Doris Bieri fragt bei Weinbau 

Roth, Hohenrain an, ob ihre Lokalität im Freien ein möglicher Standort wäre. Details an der 

März-Sitzung.  

 

- Schulfest in Hohenrain vom 23. Juni 23: Marianne Leu 

Der Startzeitpunkt ist noch offen, wahrscheinlich 17:00 Uhr.  

Vorgesehen sind folgende Aktivitäten: Schooldance-Aufführung; Beiträge der Musikschule; 

Fussball-Match Lehrpersonen gegen Schüler/innen 

 

In anderen Jahren wurden während der ersten Stunde des Festes Posten von den 

Lehrpersonen betreut, wo die Schüler/innen ohne Eltern teilnehmen konnten. Dies ist dieses 

Jahr nicht vorgesehen. 

 

Für die Festwirtschaft sind die Mitglieder der Elternmitwirkung verantwortlich. Eine 

Mengenliste der letzten Jahre ist vorhanden. Die Aufräumarbeiten werden wahrscheinlich 

von einer anderen Gruppe erledigt. Wir werden informiert.  

 

Die Elternbriefe, Motto, Preisliste übernimmt Marianne Leu.   

 

Dekoration wird ev. an Eltern oder Schüler/innen delegiert.  

 

Festbankgarnitur wurde jeweils von Ruedi Bürgi und Stefan Rüttimann aufgestellt.  

 

Am Schulfest-Tag hat die 5. und 6. Kl. Religionsunterricht bis 16:45 Uhr. Daniela Sigrist klärt 

ab, ob dieser Unterricht auf einen anderen Tag verschoben werden kann.  

 

Traktandum 4: Themenspeicher 

 

- Elternveranstaltung MFM-Projekt: Daniela Sigrist, Natalie Felber und Sandra Räber werden 

dieses Projekt bilateral besprechen und uns informieren.  

 

- Es werden keine anderen Themen als Vorschläge gemacht.  

 

Traktandum 5: Diverses 

 

- Manuela Leu wünscht, dass der Schoggitalerverkauf nicht über die Schule gemacht wird. Es 

wäre besser, eine andere Aktivität zu wählen, um die Klassenkasse zu füllen. Daniela Sigrist 

klärt ab, ob die Zusage für den Schoggitalerverkauf  bereits für ein weiteres Jahr erfolgt ist 

oder nicht.  

 

- Natalie Felber informiert, dass ein Fussball an einem Mittwochnachmittag auf das Dach 

geflogen ist und dieser ein paar Tage später von jemanden aus der 6. Klasse dort geholt 

wurde. Es sollte nicht sein, dass die Kinder auf das Dach steigen. Es wurde von anderen 

Mitgliedern des Elternstamms bestätigt, dass die Kinder dies während der Pause und in der 

schulfreien Zeit machen. Daniela Sigrist nimmt die Rückmeldung mit.  



 

 

- Nicole Infanger meldet, dass die in der Pausenhalle parkierten Velos manipuliert werden. Es 

wurden Bremsen manipuliert, Lichter entfernt, Luft abgelassen. Auch andere Mitglieder des 

Elternstamms bestätigen solche Vorfälle. Die Polizei war bereits vor Ort, doch schreckte dies 

nicht ab. Daniela Sigrist nimmt die Rückmeldung mit.  

 

- Nicole Infanger meldet der Biko, dass die Kinder aus Oberebersol nach jedem Weg zur 

Schule oder nachhause dreckig ankommen. Florian Wespi klärt ab, ob der Weg über die 

Halde jetzt wieder offiziell geöffnet werden kann, dass die Kinder nicht über den Feldweg um 

den Turm herumlaufen, resp. fahren müssen.  

 

 

 

Hohenrain, 6. Feb. 23    Für das Protokoll: Silvia Hug     

 

 

 

 


